

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 4 Noviembre de 1885.

Año XIII. Núm. 3.837.

Cartas de Turquía

Constantinopla 24 de octubre.

¡Qué cambio en veinticuatro horas!

Al principio de esta semana los servios iban á entrar en la Bulgaria para apoderarse del territorio de Widdin ó en la vieja Servia para reconquistar aquel campo de batalla histórico de Kossoco, donde hace cinco siglos sacrificaban la flor de sus ejércitos y la independencia de la Servia para salvar la Europa central de la creciente invasión musulmana, que sólo lo graba parar ante Viena el esfuerzo de Juan Sobieski.

Y al propio tiempo numerosos ejércitos turcos se concentraban en la Macedonia y en Andrinópolis: éstos para marchar sobre Philipópolis, aquéllos para apoyar la nota de la Sublime Puerta, exigiendo el desarme de la Grecia y la Servia, diciendo en Belgrado que el paso de las fronteras búlgaras por las tropas del Rey Milano, sería considerado como un ataque al Imperio otomano, pues de él forma parte también la Bulgaria.

Y entre tanto que así se preparaban hechos de fuerza, las Potencias, en la apariencia unidas, pero en el fondo discordes, pues Rusia quería la caída del Príncipe Alejandro, sostenido por Inglaterra y Alemania; Austria pedía compensaciones para Servia si se consagraba la unión personal de la Bulgaria y Rumelia, sólo podían redactar notas platónicas en defensa de los tratados que se violaban ante sus ojos; pero sin llegar á ninguna conclusion práctica, como reclamaba el Sultan.

Y en derredor de éste agitabanse á la vez las influencias contrarias que he señalado, una favorable á una inteligencia con el Príncipe Alejandro, otra opuesta á la nueva concesión á los búlgaros, que servía de fútil ejemplo á servios, griegos y macedonios.

Al fin, en el momento crítico, el Príncipe Alejandro, aconsejado por el Emperador Guillermo, y viendo el peligro que la independencia de la Bulgaria corre por parte de la Servia, cuyo ejército se preparaba á marchar sobre Sofía, mientras en Andrinópolis se concentraban tropas que entrasen en Rumelia, tiene la energía necesaria para romper con los exagerados políticos del propio país, y declarar por su Ministro en Constantinopla, el cual se presenta á Said-Baja, que está resuelto á someterse á las decisiones que el Sultan, en union de las grandes potencias, acuerden sobre los destinos de su patria.

Retirando á la vez las tropas búlgaras de la Rumelia y ofreciendo venir á Constantinopla á rendir pleito homenaje al Soberano Califa, cuyas armas ha restablecido en Philipópolis, espera obtener la union personal de las dos Bulgarias, aunque sólo sea con el carácter temporal de gobernador general de la Rumelia.

Facilitada así la vía á la diplomacia europea, ésta en las reuniones de sus Embajadoras aquí, se pone de acuerdo sobre la necesidad de una conferencia.

En un principio, la Sublime Puerta no se muestra propicia á tomar parte en ella, pero al fin los consejos de la Alemania, á quien el Sultan deberá, principalmente,

que no se abra grave brecha en el tratado de Berlin, vencen las vacilaciones, y despues de tres largos Consejos de Ministros presididos por Abdul-Hamid y el Gran Visir, anteanoche expide la Sublime Puerta la circular á los Embajadores turcos cerca de las grandes potencias, convocando la conferencia para Constantinopla.

Hay, sin embargo, un peligro que con jurar, y es que antes de esa reunion el ejército servio ó el griego no invadan la Bulgaria ó la Macedonia, lo cual sería la conflagracion general atendiendo al número respetable de fuerzas que los otomanos han concentrado en aquellas regiones. Para ello los Embajadores reunidos ayer han acordado una nueva intimacion á los Gobiernos de Belgrado y Atenas, para que respeten los tratados vigentes y las fronteras de la Bulgaria y Turquía.

Particularmente se dan al propio tiempo esperanzas al Rey Milano de que no se realizará la union administrativa de la Rumelia y Bulgaria, y al Rey Jorge de que Europa reclamará de la Turquía la autonomía de la Macedonia consignada en el tratado de Berlin.

Es dudoso, sin embargo, que servios y griegos, que desean aumento de territorio, se contenten con tan modestas concesiones.

Antes de partir para el Cairo el enviado inglés Wolff, ha comido en intimidad con el Sultan y tenido dos largas conferencias con él. En estos hechos fundan los ingleses esperanzas, que me parecen exageradas, de un completo acuerdo entre la Gran Bretaña y la Turquía sobre los asuntos de Egipto, y que se harian sentir en la política general del Imperio otomano.

Si estos resultados no se consiguen, no será por falta de diplomáticos ingleses en Sтамbul, donde en esta semana se reunirán nada menos que los Embajadores Tompthon, que es el verdadero titular cerca de la Sublime Puerta; White, que lo reemplazaba durante su ausencia en Rusia, y Wolff, que despues de estudiar en el Cairo, juntamente con el comisario imperial turco los problemas de aquel país y del Sudan, ha de regresar de nuevo á Constantinopla.

Está desmentida la nueva alarmante de una insurreccion en la isla de Creta, que hubiera podido complicar gravemente el problema oriental.

También parecen exageradas las noticias sobre conflictos entre búlgaros y musulmanes en la Rumelia, así como el envío de una escuadra turca al Pireo.

La Emperatriz de Austria está visitando todo el archipiélago griego, pero conservando el más estricto incógnito, y no sería imposible, si la paz se consolidase en Oriente, que haga una rápida aparicion en Constantinopla.

Regresa á Sтамbul la peregrinacion de la Meca, de cuya kaba han traído para el Sultan los antiguos tapices en correspondencia del magnífico que Abdul Hamid mandó con la última peregrinacion y que han figurado en la mezquita de la Meca durante la fiesta del Cour Beiram.

En la semana última hemos tenido en Sтамbul la ceremonia de la pasion persa, aniversario de la muerte de los descen-

dientes de Ali el lugar teniente del Profeta por los omniadas, verdadero apóstol de los persas, derrota en la cual sucumbieron los jóvenes Príncipes Hassen y Hassan en Kervela. Cubierto de colgaduras negras y de trofeos el Khan, llamado Validé en Sтамbul, la procesion de los penitentes persas empieza á la caída de la tarde, y cuando ya multitud de arañas y antorchas iluminan todo el Khan, un grandísimo patio, en medio del cual se alza la mezquita y cuyas tiendas convertidas en tribunas, están ocupadas por una concurrencia inmensa.

Jóvenes persas llevando cadenas con que se golpean las espaldas, preceden á los caballos, adornados de tapices persas, armas antiguas, representando á los corceles que montaban los mártires.

Siguen despues carros, de donde se destacan blancas palomas, símbolo de las almas de Hossan y Hassen. Mezclados en matices discordantes, penitentes persas, revistiendo la túnica blanca, se golpean el pecho desnudo, mientras otros agitan sus sables, que, hiriendo el rostro, los brazos ó la cabeza, llenan de sangre las túnicas blancas; en medio de una agitacion que nadie puede pintar, y que el domingo fué tan intensa, que estuvo á punto de producir verdadero y terrible conflicto.

Terminaremos estas noticias políticas y religiosas diciendo que ya está instalado sobre el monte Ararat el nuevo Pontífice armenio gregoriano Monseñor Maggar, candidato de la Rusia, Prelado que fué de Tiflis y Bessarabia, y que constituye el número 142 de los pontífices armenios, á partir del año 303 en que esa dignidad fué instituida por San Gregorio.

La Conferencia europea, á causa de las reservas y dificultades presentadas por Inglaterra no podrá reunirse hasta fin de mes. Tendrá por programa limitado impedir los conflictos á que se prestan los armamentos y empréstitos de Servia y Grecia, y restablecer en los Balkanes los tratados europeos sobre la base de los derechos del Sultan. Representarán á éste S. A. Arik Cape y el Ministro y subsecretario de Negocios Extranjeros.

Conferencia monetaria en Paris

Bajo la presidencia de Mr. Duclere, ex-presidente del Consejo de ministros, la conferencia de los Estados de la Union monetaria latina reanudó el jueves último sus sesiones en Paris.

Además de Mr. Duclere, Francia está representada por los Sres. Magnin, Liron de Airoles, Clavery y Ruan. Suiza está representada por su ministro en Paris monsieur Kramarfrey, y Grecia por los Sres. Criesis y Ulasto.

Bélgica no está representada en la conferencia, y de aquí se deduce que insiste en rechazar la cláusula de liquidacion relativa á las piezas de cinco francos en plata. Esta cláusula, que hasta aquí impedía la renovacion del convenio monetario latino, es aceptada ahora por los cuatro Estados, y constituye el artículo 3.º del anteproyecto de arreglo concebido en estos términos:

«El número de las piezas retiradas de la circulacion se convendrá por nacionalidad en cada uno de los Estados y será recíprocamente notificado. El saldo se tendrá por el Estado detentador á la disposición del Estado que hubiese acuñado las piezas. Este Estado retirará estas piezas, devolviendo su valor nominal.»

Esta medida se comenta en el artículo 4.º como sigue:

«El reembolso estipulado en el artículo anterior se hará por medio de extracciones pagaderas en el Estado acreedor en moneda de oro, piezas de plata de cinco francos acuñadas á costa de este Estado ó en billetes de Banco de circulacion legal.»

El viernes celebró la conferencia la segunda sesion y ayer lunes la tercera.

Adquisicion de barcos

En prevision de lo que pueda suceder, segun dice «El Noticiero», se activa la adquisicion de buques de guerra, habiéndose enviado á nuestro agregado naval en Berlin 350.000 pesetas, importe del torpedero adquirido en Kiel. Esto de que el dinero español, dice el periódico ministerial, vaya á poder de los alemanes, disgusta á nuestros industriales que pudieran quedarse con él si tuvieran los medios de construccion que aquellos.

Una carta de Lóndres, añade «El Correo», nos dice también á nosotros lo siguiente:

«Llama mucho la atencion la venida del oficial español sobre torpederos de alta mar. Se dice que es un paso muy atrevido el que piensa dar España, pero sorprende más que el almirantazgo inglés también se ha despertado y pide á los constructores particulares precios para varios torpederos de alta mar. Aquí se dice que España, ya que ha dado ese paso, debe contratar pronto, antes que el almirantazgo inglés lo haga.»

Buques de guerra

Tomamos del «Glasgow Herald», dice «La Correspondencia de España», las siguientes líneas de un suelto que titula «Buques de guerra españoles»:

«En armonia con el aumento de la marina española, tenemos entendido que un oficial de la marina española ha llegado á este país para consultar con algunos de los más eminentes constructores la practicabilidad de una idea del almirante Pezuela, ministro de Marina en España. Este ministro es de opinion que puede construirse un buque de mayor tamaño, para poderse aguantar en el mar en todos tiempos, teniendo la ventaja de la gran marcha del torpedero ordinario, pero con mayor poder ofensivo. Si el oficial español que ha sido comisionado para venir á este país puede conseguir que la idea del almirante Pezuela sea realizada con un buen proyecto, inmediatamente piensa mandar construir uno.»

Este proyecto no debe ser difícil para los constructores del «Clyde», y tanto la nacion española como nuestro distrito ganarian en la construccion de un buque que sería superior á todo buque construi-

do y en construcción para cualquier nación.»

Segun nuestras noticias, el proyecto que el Sr. Villamil espone á los constructores ingleses, es recibido por éstos con muestras de admiración hacia nuestro país, que, al regenerar su marina, procura hacerlo dando señales evidentes de conocer los grandes adelantos que han de introducirse en las guerras del porvenir. Podemos asegurar que el almirantazgo inglés estudia y hace proposiciones análogas á sus constructores.

Distinción merecida

Las repetidas pruebas de abnegación que durante la pasada epidemia han dado las Hermanas de la Caridad y otras corporaciones religiosas, han obtenido la admiración y gratitud de todos los pueblos.

Respecto á las de Valencia, en el periódico oficial se consagra esa gratitud en la siguiente Real orden del Ministerio de la Gobernación:

«Ilmo. Sr.: He dado cuenta al Rey (Q. D. G.) de los importantes servicios prestados en Valencia durante la epidemia cólera por las Hijas de la Caridad de San Vicente de Paul, la Asociación de Nuestra Señora de los Desamparados, y muy especialmente por la Superiora del hospital Sor Carmen Moreno y Sor Francisca Perez: y enterado S. M. de la abnegación y caritativo celo desplegado por esas humanitarias Asociaciones, se ha dignado mandar se haga de las mismas mención honorífica y se les den las gracias en su Real nombre, manifestándoles el agrado con que ha visto tan caritativa conducta. Es también la voluntad de Su Magestad que esta disposición se publique en «La Gaceta» para satisfacción de las indicadas Corporaciones, y en especial de Sor Carmen Moreno y Sor Francisca Perez, á fin de que sirva de laudable ejemplo y conozca el país cuánto debe á la desinteresada y heroica conducta de las mismas.»

De Real orden lo digo á V. I. para su conocimiento y fines consiguientes. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid 26 de octubre de 1885.—Villaverde.—Sr. Director general de Beneficencia y Sanidad »

Gaceta

Asuntos del día

Las notas que el Gobierno de España ha dirigido al de Alemania con motivo de la cuestión sobre las Carolinas, que vieron la luz en el periódico oficial «La Gaceta», y que oportunamente reprodujo *El Bien Público*, han merecido el aplauso de toda la prensa de Madrid, sin distinción de partidos. Felicitémonos de que la defensa de los derechos de España, contra los arteros ataques del príncipe Bismarck, haya estado en buenas manos.

Hé aquí como se expresa un periódico, franco adversario del ministerio: el democrático «Imparcial»:

«El efecto producido en la opinión por la lectura de este nuevo documento ha sido casi unánime. A distintas personas que militan en «puestos partidos, solo hemos oído elogios y patrióticos aplausos.»

En realidad, la réplica dada por el señor Cánovas del Castillo al despacho del príncipe de Bismarck es contundente, ló-

gica, inflexible en la afirmación de los derechos, severa en la refutación de los sofismas, y hasta altiva, sin pecar de altanera, en el lenguaje y aun en el estilo que exige la sequedad y tono pretencioso de la última nota del Gobierno imperial.

La actitud y las palabras de dicho documento honran al Gobierno y al país.

Si el príncipe de Bismarck, con cierta incorrección por cierto, pues la negociación no estaba terminada, apeló á la publicidad, creyendo predisponer la opinión de Europa en contra de España, ha llevado, por esta vez, una merecida lección en su soberbia.»

Otro periódico, de abierta oposición también, el fusionista «Correo», escribe lo siguiente:

«Verdadera satisfacción hemos sentido al encontrarnos hoy en «La Gaceta» con el extracto de la comunicación dirigida el 12 de octubre por el Gobierno á nuestro representante en Berlin, en contestación á la nota alemana de 1.º de octubre, que ayer publicamos.»

En dos partes bien distintas se divide el documento, que íntegro reproducimos de «La Gaceta» en otro lugar; división que responde sin duda, á las dos notas separadas que en virtud de aquel documento entregó nuestro ministro en Berlin al gobierno alemán, segun dice «La Gaceta» en el encabezamiento de la comunicación que publica.

La primera parte, mucho más breve que la segunda, aun añadiéndola los párrafos finales del texto que aparece en el periódico oficial, y que corresponden realmente á aquella primera parte, nos satisface en absoluto. En toda ella pone el Gobierno de relieve, con gran fuerza y mucha más energía que en la nota del 10 de setiembre, nuestro derecho histórico á la soberanía de las islas Carolinas y Palaos, se expresa con dignidad y rebato punto por punto los argumentos alemanes en contra de aquel derecho. El Gobierno, en una palabra, habla en nombre de España, y habla bien.»

En cuanto á la segunda parte, aquella en que se controvienten las afirmaciones hechas por el Sr. Cánovas frente á las que expuso sir A. Layard, «El Correo» no la halla tan vigorosa como la primera.

Para «El Resumen», órgano de la izquierda, ha sido un gran bien que el Gobierno haya dado publicidad á las negociaciones, pues de este modo la opinión de Europa puede apreciar los argumentos de una y otra parte, pesar las razones que á cada cual asisten, y dar su veredicto imparcial en este juicio contradictorio.

«En la nota alemana, escribe «El Resumen», todas las argucias de Bismarck, todos los sofismas con que ha pretendido adulterar el derecho de gentes; alardes de superioridad inconvenientes y displicencias de despecho, para desleir en todo el documento su novísima teoría que hace depender el derecho de soberanía del reconocimiento de las demás potencias. En suma: una teoría falsa, apoyada solamente en deficiencias y descuidos de nuestros gobiernos conservadores y fusionistas respecto al ejercicio de las funciones soberanas en las islas Carolinas.»

En la nota española resplandece por encima de esos descuidos y deficiencias, el indiscutible derecho de España, que se funda en los más puros títulos de dominio que su heroica historia le ha legado.

Y seamos justos con el Gobierno y con el Sr. Cánovas. Al fin ha caído en la cuenta. La nota que hoy publica «La Gaceta», descartando todo cumplimento, como para contestar á la sequedad de la nota de Bismarck, pone tan en su punto las cosas, que recupera en parte el terreno perdido al admitir discusión sobre la legitimidad de la soberanía de España.»

Los demás periódicos de oposición tienen palabras de alabanza, en medio de ciertas restricciones; pero el tono general de la prensa, es simpático y justo para el Gabinete que el Sr. Cánovas preside.

¿No es lastimoso que siendo tan claro el derecho de España á las Carolinas, y habiendo tenido el actual gobierno la previsión de ratificarlo por medio de la ocupación efectiva de la isla de Yap, hayan dado lugar, primero la tardanza del capitán general de Filipinas en enviar la expedición del «Manila» y el «San Quintín», y después la conducta desdichada de los jefes de la misma, á que Alemania pueda alegar á su favor la prioridad de haber enarbolado su pabellón en aquellas tierras? No destruye esto, ni invalida nuestro derecho; pero la verdad es que estas dificultades y controversias se hubieran evitado si hubieran obrado con más diligencia todos los que estaban en el caso de realizar los planes del gobierno.

Por supuesto, que si ha habido falta en los nuestros, por negligencia, la osadía con que ha obrado la marina alemana, en el incidente de Yap, es tan irritante y odiosa, como la conducta que ha seguido con España el gobierno de Berlin. Esa manera de enviar un buque á posesionarse de lo que considera como suyo una nación, á quien se trata como amiga, es un agravio, que permanece vivo en todos los españoles, y que no parece importar mucho al canciller de Berlin, pues no procura hacerlo olvidar en sus comunicaciones diplomáticas, cuyo tono está bastante lejos de corresponder á los amistosos términos de las primeras notas españolas.

Ahora, lo interesante es la decisión de Su Santidad. El corresponsal en Roma del «Imparcial», en un extenso telegrama, después de aconsejar con mucha insistencia que se reciba con gran circunspección toda noticia relativa á la mediación del Papa, que no proceda de origen autorizado, repite que el Papa «no ha nombrado ninguna congregación de cardenales para que entienda en el asunto de la mediación; ciertamente consultó á algunos de los cardenales que componen la congregación de asuntos eclesiásticos extraordinarios, pero que no ha nombrado comisión especial ni para los preliminares del asunto, ni para el asunto mismo.»

El corresponsal dice también «que el Papa tiene y tendrá el asunto en sus propias manos. Su Santidad se ocupa con toda diligencia en estudiar los papeles enviados y los numerosos documentos encontrados en la Propaganda Fide, en el Vaticano y en otros archivos. Puede el Papa consultar á una congregación antes de dar su parecer; pero no es probable. Por lo tanto, todas las noticias referentes á uniones celebradas por la Congregación, asuntos tratados y resultados que se esperan, transmitidas de Roma á las capitales europeas, deben considerarse imaginarias, tanto más, cuanto que el Papa tiene, entre otras grandes cualidades de hombre de Estado, un admirable poder de ocultar

sus propias opiniones hasta que le parece oportuno proclamarlas.»

Las noticias de Oriente continúan siendo confusas, pero en esa confusión resultan rasgos de alguna gravedad. Algo hay de la agresión de los serbios contra la Bulgaria, aunque no se conoce bien el objetivo inmediato de este movimiento militar.

La conferencia diplomática pedida por Turquía tropieza con dificultades. Inglaterra se opone á ella, si su resultado ha de ser en perjuicio de la Bulgaria, á la que ha tomado bajo su protección.

Segun dijimos en nuestro número correspondiente al 29 del pasado, el 30 del mismo continuáronse las escuelas prácticas que en la Fortaleza de Isabel II lleva á cabo el 8.º Batallón de Artillería de Plaza.

En este día además de las piezas que se sirvieron el 28, se tiró con un mortero de 27 centímetros, haciéndose quince disparos, de los cuales más de la mitad dieron un resultado satisfactorio. Las demás piezas, como en los días anteriores, rivalizaron en buena puntería y certeros blancos.

El día 31, sustituyeron al mortero y á los obuses de bronce lisos de 21 centímetros, tres piezas de batalla de á 8, sistema Krupp, á cargar por la recámara, cuyos disparos se aprovecharon en su totalidad, viéndose atravesado el blanco y á cada paso expuesto á desaparecer por completo.

Nuestra primera autoridad militar asistió en este día al tiro, y salió altamente complacido del resultado del mismo, elogiando repetidas veces la buena disposición en que se encuentra el material, así como la altura á que está el distinguido cuerpo que lo tiene á su cargo.

Renovada la Comisión provincial de estas islas queda de Vice-Presidente el Sr. Siquier y como Vocales los Sres. Aguió, Domenge, Benimuslem y Walis.

Debido al temporal que reina ha suspendido su salida para Palma el vapor-correo *Puerto-Mahon*.

Continúa detenido en Ibiza esperando abonarse el tiempo el torpedero *Rigel*.

El sábado y á puerta cerrada se vió en juicio oral la causa instruida contra el canónigo Sr. Abril, y el día trece del actual debe verse la segunda contra un vecino de Alayor sobre lesiones, para lo cual han sido citados el procesado y seis testigos.

Al vapor «Palma» se le ha sujetado á una desinfección rigurosísima, en el puerto de su nombre.

El movimiento de este puerto durante el pasado mes de Octubre ha sido el siguiente:

Embarcaciones entradas 4 de guerra con 1.531 tripulantes y 17 cañones; y 28 de mercantes con 360 tripulantes 7.640 toneladas y 302 pasajeros.

Embarcaciones despachadas 2 de guerra con 567 tripulantes, 13 caño-

nes y 3 transportes; y 27 mercantes con 376 tripulantes, 7 631 toneladas y 257 pasajeros.

Hemos recibido un escrito del Sr. W. en contestacion al que ayer publicamos suscrito por el Sr. X. Por lo avanzado de la hora en que ha llegado aquel á nuestras manos, no hemos podido publicarlo en el presente número; prometemos hacerlo tan pronto como nos sea posible.

Nuestros apreciables colegas El Ancora y El Palmesano, andan desde hace dias empeñados en una interesante polémica respecto á la «Institucion Mallorquina de Enseñanza» (antes Escuela Mercantil) y á la «Institucion de Enseñanza de Pollensa». *El Ancora* combate estos establecimientos, porque cree que el sistema de enseñanza laica que en ellos se sigue, es contrario al Catolicismo; y *El Palmesano* los elogia juzgándolos beneficiosos á la cultura y prosperidad del país y sin tendencia alguna anti-religiosa.

El Isleño, La Opinion y El Demócrata, están al lado de *El Palmesano*; *El Blear* ha querido mantenerse en estricta neutralidad; *Las Noticias,* parece inclinarse en favor de *El Ancora*, ó al menos, ha dicho que lamenta de todas veras ciertas explicitas manifestaciones que ha hecho recientemente la primera de dichas Escuelas, y por último, el decano de la prensa palmesana *El Diario,* hace votos para que los contendientes eliminen en el transcurso de la polémica todo cuanto puede herir las pasiones, á fin de que sólo reinen la razon y la verdad.

Nosotros, deseamos tambien vivamente que nuestros ilustrados compañeros *El Ancora* y *El Palmesano,* se mantengan en la elevada y serena region de los principios, para que al fin de su polémica resplandezca pura la vivificante luz de la verdad, cual lo requiere la importante y trascendental cuestion que los trae divididos.

Debido á las copiosas lluvias han ocurrido derrumbamientos en varias cuevas de esta ciudad y en el huerto de recreo del Sr. Batione inmediato á *Calafiguera*.

Deja sentir sus efectos en esta isla la tempestad dias hace anunciada en Nueva York.

Hasta el dia doce del actual queda abierto el pago de la mensualidad de Octubre á las clases pasivas que cobran por la Tesoreria de Hacienda de esta Provincia.

Hoy debia reunirse la Junta provincial para ocuparse de la primera escuela pública de niños de esta ciudad.

Copiamos de nuestro colega «Las Provincias»:

«¿Por qué los interesados en el comercio marítimo no piden la reforma de las leyes sanitarias? Que no sea todo criticar las leyes vijentes, censurar á la administracion y quejarse de las múltiples vejaciones que viene sufriendo la marina mercante en las épocas epidémicas. Créannos los co-

merciantes, navieros, marineros, agentes de aduanas y demás personas afectas á los servicios navales; ocúpense en estudiar y proponer las reformas necesarias para que sus intereses respectivos no padezcan inútilmente, y de este modo quizá alcancen lo que con quejas, censuras y críticas nunca lograrán. Este es el camino recto, y en nuestra opinion, el único que ha de seguirse para evitar daños y perjuicios. Y como el mal es general, pónganse de acuerdo con los de los puertos restantes de España, que el clamor de muchos raras veces es desatendido por los poderes públicos, particularmente cuando es justo y razonable.»

Cédulas.—Por Real orden del Ministerio de Hacienda se ha dispuesto que la excepcion del impuesto de cédulas personales establecido por el art. 9.º de la instruccion, comprende sólo á las clases de tropa del ejército y armada ó sus asimilados, que estén en activo servicio.

Durante el mes de noviembre próximo, harán el servicio de correos á Cuba y Puerto-Rico, los vapores de la Compañia Trasatlántica *Isla de Cebú, Ciudad de Santander* y *A. Lopez* que saldrán:

El primero, el dia 10, de Cádiz.

El segundo, el dia 20, de Santander.

El tercero, el dia 30 de Cádiz.

Habiendo desaparecido de Cádiz la epidemia reinante, y expidiéndose desde ayer patente limpia, se hace saber al público que el vapor correo del 10 de este mes saldrá de Cádiz en lugar de efectuarlo del de la Coruña, como lo ha venido haciendo últimamente por las circunstancias sanitarias.

El vapor-correo «Cataluña» llegó el dia 28 del pasado mes á la Habana.

La Direccion General de Obras Públicas ha dispuesto que el dia 30 del actual á las 11 de la mañana tenga lugar en la Seccion de Fomento del Gobierno de esta Provincia la subasta de acopios á las carreteras de esta Isla, durante el año económico actual, bajo las condiciones que han de regir en cada una de las carreteras.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados estendidas en papel del sello 11.º arregladas al modelo, debiendo consignar previamente en la Caja del Tesoro de la Provincia el uno por ciento del presupuesto de contrata acompañando para ello el documento que acredite haber realizado dicho depósito.

He aquí la relacion de las carreteras que se cita anteriormente:

De Mahon á Ciudadela por Mercadal	8001'74
De Mahon á Villacarlos	1833'84
De Mahon á San Luis	1835'06
De Fornells á San Cristobal por Mercadal	2002'69
De Ibiza á San Antonio	3097'75

A los obreros.—Por el Ministerio de Fomento se ha enviado la siguiente circular á los gobernadores:

«Inscrito por la ley de 24 de Junio

último un crédito de 10.000 pesetas en el capítulo 6.º del presupuesto de este Ministerio con destino á premios á los obreros para completar su enseñanza, procediendo cumplimiento á tan benéfica disposición.

Al efecto, sírvase V. S. anunciar en el «Boletín Oficial» de esa provincia que todos los obreros que se crean con derecho á los referidos premios podrán solicitarlo antes del 30 de Noviembre próximo por medio de instancia dirigida á ese gobierno civil.

Encaminada la medida legislativa á completar la enseñanza de aquellos obreros que ya hubiesen recibido alguna y se hubieran distinguido en sus estudios, los interesados deberán hacer constar en las instancias que elevan á V. S. los siguientes extremos:

1.º Su nombre, edad y domicilio.

2.º Los estudios que tengan hechos hasta el presente y el establecimiento donde los hayan realizado, acompañando á la instancia los certificados que lo acrediten.

3.º Profesion, oficio, arte ó industria á que piensan consagrarse.

4.º El punto, sitio y plazo en que aspiran á completar sus estudios y los gastos que para ello juzgen indispensables.

Cumplido el plazo, remitirá V. S. á este Ministerio todas las exposiciones recibidas, acompañándolas de cualquiera observacion que estimare oportuna al mejor éxito de los propósitos del Parlamento.»

Errata.—En la quinta línea del último párrafo del remitido X, que publicamos ayer, donde dice hablando del gas, que el vecindario lo aceptará con bastante aceptación etc., debe decir lo acogerá con bastante aceptación etc.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 3.—9'15 m.

Inglaterra acentúa el apoyo que presta á Bulgaria.

Rusia, temerosa de que la perjudique la solucion que se dé á la Conferencia ha agitado á la Bosnia para que se una á la Servia, manteniéndola en esa disposicion para contrariar el acuerdo de la Conferencia.

Madrid 3.—9'30 m.

El General Serrano se halla peor, á consecuencia de haber sufrido una fuerte hemorragia nasal.

El Sr. Alhareda ha experimentado notable alivio.

«El Imparcial» teme que se reproduzcan en el Congreso los debates sobre cuestiones militares, que el periódico democrático califica de poco convenientes.

Madrid 3.—11'45 m.

Ha sido dispersada la partida de malhechores que se presentó en Haro, sosteniendo antes de su disposicion un fuerte tiroteo contra las fuerzas que la perseguian.

Son del todo infundados los rumores que han circulado acerca de un cambio inmediato de política.

Madrid 3.—9'45 n.

El periódico «El Correo», ocupán-

dose en los sucesos ocurridos en Cartagena, los califica de misteriosos, y con referencia á las noticias que ha recibido, dice que los hechos de aquella Capital revisten carácter político, añadiendo que no deben ser mirados con indiferencia ó desden.

Madrid 3.—9'50 n.

Ha marchado el ex-Ministro de la Gobernacion, Sr. Romero Robledo, habiéndole despedido el Conde de Toreno, gran número de Diputados de la mayoría, los Comités conservadores y varios amigos particulares del citado personage.

El Sr. Sagasta se encuentra mejor de la indisposicion que le aqueja estos dias.

Madrid 3.—9'55 n.

«El Correo» juzga de atrevidos los hechos ocurridos en la revolucionaria Cartagena. Los periódicos ministeriales, dando cuenta del suceso le niegan toda importancia, y aconsejan al Gobierno la mayor vigilancia y energia en reprimir todo trastorno que se produzca en cualquier sentido contrario al orden y á la legalidad.

Madrid 3.—11'45 n.

En Bustamante, Méjico, ha tenido lugar un conflicto electoral, resultando seis muertos y quince heridos.

Madrid 3.—11'50 n.

Asegúrase que en Manila (Filipinas) ha habido un incendio que ha reducido á escombros la casa en que se hallaba establecida una sombrerería, y otros edificios. La noticia necesita confirmacion para merecer completo asentimiento.

Madrid 4.—1 m.

Anúnciase el próxima enlace de la Infanta D.ª Eulalia con el Infante D. Antonio, y se añade que pronto se hará la peticion oficial.

Las noticias recibidas de Berlin sobre el conflicto de las Carolinas, son muy satisfactorias.

Madrid 4.—10 m.

Ninguna noticia oficial confirma los incendios en Manila.

Han sido destinados al hospital de Vallhermoso los variolosos.

Es inexacto se supriman los batallones de cazadores.

Madrid 4.—10'20 m.

El periódico «El Liberal» combate la declaracion hecha por «La Epoca» de que no cree imposible el matrimonio del primogénito hijo de don Carlos con la Princesa de Asturias. «El Liberal» afirma habrá siempre Esparteros y Córdovas para Cabrerías y Zumalacarrequis.

Madrid 4.—4'3 t.

El General Serrano se ha agravado efecto de haberse reproducido la hemorragia, habiéndose convocado junta de médicos y llamándose un señor cura.

Se esperan noticias de Manila pedidas al General Terreros.

Nada grave ocurre, debido á la vigilancia del gobierno.

PERDIDA

En la noche del domingo se perdieron unos lentes de teatro, desde la segunda fila de palcos de nuestro Coliseo hasta la plaza del Príncipe, bajando por la cuesta de Dejá y pasando por la calle de la Arravaleta.

A la persona que presente dichos lentes en esta Imprenta, se le dará, además de las gracias, cinco pesetas de gratificacion.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

